

Devise et But

Vive Jésus! devise qui indique bien le but de l'œuvre: Gloire! Amour! Réparation!

Un triple attentat est dirigé contre le Coeur Sacré de Jésus: 1o Contre la paternité divine offensée par la froideur oublieuse de ses enfants; 2o Contre la royauté divine insultée par l'apostasie méprisante de ses sujets; 3o Attentat contre le sacerdoce divin outragé par les profanations sacrilèges des fidèles.

Pour consoler le Coeur de Jésus de cette triple douleur, la Garde d'honneur lui offre en même temps: 1. l'amour des âmes généreuses; 2o la gloire qui lui est procurée par la proclamation de son règne; 3 la réparation que réalisent en sa faveur le zèle et la pénitence.

Amour! Gloire! Réparation!

1o. Ce cri d'Amour obtient aux associés un repentir plus profond et une piété plus sincère.

2o. L'hommage de gloire leur acquiert un dévouement plus actif, une ardeur d'apostolat plus intense.

3o. L'offrande de réparation les établit dans un total esprit de sacrifice, et dans une union plus complète avec la grande Victime.

Gloire! C'est l'écho de la parole de la Bienheureuse Marguerite-Marie: "Mon désir n'est plus que de procurer de la gloire au Sacré-Coeur".

Amour! C'est le but des révélations du Sacré-Coeur!

Réparation! "J'ai désiré, mais en vain, quelqu'un qui compât à mes maux." (P. S. 68.)

Pratiques de l'Oeuvre

1o. INSCRIPTION.—Pour être Garde d'honneur, il faut être inscrit au Cadran de l'Oeuvre (nom, prénom et heure choisie) et sur le registre d'une confrérie dûment agrégée.

2o HEURE DE GARDE.—Faire, chaque jour, son heure de garde. Il suffit d'offrir telle heure choisie au Sacré-Coeur.

Pas besoin de changer ses occupations. Pie X a même choisi l'heure où il reçoit des audiences. On n'a qu'à se transporter en esprit devant le Tabernacle, et offrir l'heure. Aucune formule n'est exigée.

Ainsi on spiritualise le travail à faire, et on répare pourtant de péchés commis durant cette heure.

Une vraie vie chrétienne devrait être une heure de garde continue; car un vrai chrétien ne fait rien sans se rappeler la présence du Bon Dieu et sans agir pour Lui. C'est ainsi que la Garde d'honneur fournit un moyen de vivre plus chrétiennement, en habituant, par cette heure de garde, à spiritualiser ses actions.

3o. SANCTIFICATION DU 1er VENDREDI DU MOIS. C'est comme la fête mensuelle de la Garde d'honneur; on y redit ses engagements, et on y reçoit des billets-zélateurs pour le mois qui commence.

Indulgences générales

Outre les indulgences de l'Archiconfrérie romaine du Sacré-Coeur S. S. Pie IX a concédé aux gardes d'honneur les indulgences suivantes, applicables aux défunt:

1o. 7 ans et 7 quarantaines pour l'heure de garde de chaque jour qu'on termine par un Pater et un Ave aux intentions du Souverain Pontife.

2o. 100 jours d'indulgence pour les autres heures que les associés consacreront à honorer de la même manière le Sacré-Coeur de Jésus.

3o. Indulgence plénier une fois par mois (jour libre et aux conditions ordinaires) lorsqu'on a été fidèle pendant le mois à faire son heure de garde.

O mon Jésus je voudrais vous consoler, vous aimer pour tous les Coeurs qui vous affligen et qui ne vous aiment pas.

Notre-Dame du Sacré-Coeur,
Protégez la Garde d'Honneur.

N.-B.—Pour tout ce qui concerne l'Archiconfrérie, écrire à l'Hospice des Soeurs de la Charité de Québec, siège pour le Canada.

Adresse: La Zélatrice de la Garde d'honneur du Sacré-Coeur.

A. A.

A quoi ça sert les religieux

A quoi ça sert les religieux?

Je pris ceux qui se posent cette question de lire ce qui suit:

L'école de réforme était autrefois à St-Vincent de Paul, sous la direction de laïques. Le saint Evêque Mgr. Bourget demanda aux Frères de la Charité de vouloir bien se charger de cette œuvre difficile. L'école serait désormais à Montréal, rue Demontigny.

On amena les enfants. "Ils étaient là, nous racontait un vieux frère, enchaînés ensemble deux à deux par les pieds. Lorsque nous les vîmes ainsi devant nous, nous ne pûmes réprimer un mouvement de surprise et de pitié. Voilà nos prisonniers nous dit un des gardiens; vous avez des armes?

—Des armes?...

Monsieur nous n'en avons d'autres que celle-ci; et le religieux montra le crucifix attaché au long chapelet qui était suspendu à sa ceinture.

Ce ne sont pas des enfants ordinaires, continua le garde, vous devez les suivre de près. Ils vous feront des coups. Au réfectoire, inutile d'y mettre de la vaisselle de faïence, ils vous la briseraient..."

"Et, continuait le vieux Frère en souriant, nous n'avons jamais eu d'autres armes que Jésus crucifié: nous avons mis de la vaisselle de faïence au Réfectoire, et elle n'a pas été brisée".

Depuis ce temps, les Frères de la Charité se dévouent sans compter à l'œuvre de la réforme, œuvre difficile, pénible, souvent ingrate. Quand les enfants arrivent assez jeunes, les Frères ont la consolation de les voir se transformer, réformer, parfois très vite; car combien de ces enfants sont plutôt les victimes des circonstances: manque de surveillance, mauvais exemples, que de francs mauvais sujets. Hélas, la tâche est plus pénible quand l'enfant a déjà pris un mauvais pli.

Ces difficultés ne sont pas pour arrêter le zèle des Frères. Levés dès 4 heures du matin, ils consacrent les premiers moments du jour à prier Dieu, à lui demander de la force, du courage, à prier aussi pour leurs chers enfants. Puis commencent les travaux ordinaires de la journée. Il n'est pas rare que les nouveaux venus entrent à l'école de réforme sans aucune instruction, incapables de gagner leur vie. Les frères leur enseignent le français, l'anglais, l'arithmétique; ils leur apprennent encore un métier qui leur donnera du pain plus tard. Il y en a pour tous les goûts et toutes les capacités: métier de typographe, de cordonnier, de ferblantier, de tailleur, etc.

Ce qui vaut mieux encore que tout cela, on donne à ces enfants une éducation morale, on essaye de suppléer à la formation du caractère, de l'âme de l'enfant, formation qui trop souvent, par une négligence coupable des parents, a été omise ou manquée.